
Sarebbe il «quiz» 
più utile per i 
telespettatori 
italiani 

• f i Speli Unità sono sempre 
sialo un ammiratore di Mike 
Bongiomo però a volle pen 
so perchè tante matene cosi 
stupide7 Non potrebbe mene 
re in gara matene di attualità e 
di grande importanza come 
gli scandali a danno dello Sta 
lo Italiano? Quante stragi7 

Quanti miliardi rubati e trulla 
ti? Quanti recuperati? Potreb 
be essere il -quiz» più tmpor 
lame dall inizio della Irasmis 
sione Certo il più utile per 1 
telespettatori 

U l t i BaMlMenl 
Eupiiio (Como) 

«la sera mi sono 
addormentata 
come un 
angioletto...» 

H i Cara Unità un grazie di 
cuore ai dipendenti Rai per 
che con il loro sciopero del 
15 maggio 1987 mi hanno ri 
sparmiato neivanTg (acce e 
voci di certi giornalisti insop 
portabili Hanno negato al 
meno per un giorno il loro 
amplificatore alle menzogne 
alte cose dette e non dette al 
messaggi maliosi ai miserabili 
giochetti delle tre carte com 
piuti per ingannare chi per 
.informarsi., si affida solo al 
mezzo televisivo 

Grazie ancora per avermi 
regalato una giornata serena 
senza arrabbiature alla sera 
mi sono addormentala come 
un angioletto Che bello, se la 
cosa si ripetesse lino al 15 gm 
gno! 

Cristina Lorella Tonno 

Aboliamoli: 
così almeno 
non si rovinano 
le gomme! 

• i C a n compagni la campa 
gna pubblicitaria del Pei imi 
folata iSos Ambiente- è pia 
cevole divertente e ciò che 
più conta convincente Vor 
rei quindi chiedere ai nostri 
parlamentari di far si che non 
resti un fatta isolato ma ven 

fiano immediatamente prese 
nzialive volle a salvaguardare 

la qualità (e la quantità!) della 
nostra vita U prima cosa da 
fare sarebbe stata - secondo 
me - non far cadere il decreto 
sulle .megamulte. 

Mi pare Infatti che tale de 
creto andasse controcorrente 
rispetto alla mentalità dilagati 
te secondo cui I automobile si 
identifica con II Bene Unico e 
Supremo al quale ogni altra 
esigenza (sicurezza salute) 
deve essere sottordinata auto 
sul marciapiedi auto in enne 
sima fila ma proprio davanti al 
tabaccaio e non un metro più 
In la auto a 200 km/h alla lac 
eia dei limiti di legge e del 
buonsenso auto sulle corsie 
preferenziali basta! 

Suggerisco in ogni caso 
I immediata presentazione di 
un disegno di legge per la sop 
pressione dei marciapiedi se 
si stabilisce infatti che gli an 
ziani i bambini in carrozzina 
gli handicappati e gli altri che 
si ostinano ad andare a piedi 
possono continuare a farlo 
ma solo m mezzo alla strada 

.D isse una volta Togliatti che vi è 
una incomprensione tradizionale, 
anche da parte di ambienti democratici, per quello 
che accade nel capoluogo campano 

La gioia popolare di Napoli 
ani Caro direttore capisco che da 
verace napoletano possa farti tanto 
piacere che il Napoli abbia vinto lo 
scudetto da non poter neanche sup 
porre che tale fatto possa invece la 
sciare indifferenti molti lettori italiani 
visto che / Unita è nazionale 

Lunedi 11 maggio ti sei abbandona 
to a degli apprezzamenti entusiastici 
sulla ricchezza di fantasia di cultura 
di slancio del popolo di Napoli lo 
penso che la cultura sia ben altra cosa 
che non provocare incidenti con scor 
nbande cittadine pencolo per I meo 
lumita dei partecipanti conseguenze 
gravi e diversi (enti 

Non ritieni che cosi accodandoci al 
flusso generale elogiando tati mani fé 
stazioni di parossismo collettivo si 
possa anche portare acqua ali indiffe 
renza generale e distogliere la gente 
dai suoi ven problemi7 

Da ciò la domanda questo fatto 

sportivo si ma estremizzato con co 
stume detenore valeva un «dossier» di 
quattro pagine de / Unita ài domenica 
10 e ben 5 di lunedi 11? Pensi forse 
che i lavoratori italiani con i problemi 
della disoccupazione de) salano del 
la pensione della sanità dell ambien 
te politicamente si rifocillino con le 
prodezze dt Maradona e compagni? 

Non trovi che si dovrebbe fare più 
buon uso delle pagine dell unico quo 
tidiano della sinistra italiana conside 
rando la mole di lavoro e di sacrifici 
che comporta la garanzia della sua est 
stenza7 

Gildo Magnani. Tonno 

Non sono d accordo ne con lo spi 
rito né con la sostanza di questa let 
lera Sono convinto anzi che abbia 
mo fatto bene a dare rilievo a quanto 
e accaduto a Napoli in occasione del 
la conquista dello scudetto da parte 

di quella squadra di calcio Intendia 
moa a me ha fatto piacere che ti No 
poli abbia vinto il campionato Ma 
assicuro Gildo Magnani che questo 
non e entra nelle scelle che ha com 
piato in questa circostanza il nostro 
giornale 

È sempre difficile comprendere 
quel che avviene in una città come 
Napoli Disse una volta Togliatti che 
ce un incomprensione costante e 
tradizionale nella stona d Italia art 
che da parte di ambienti democratici 
e popolari dei fatti che avvengono a 
Napoli Si è avuta una sola eccezione 
per certi periodi dell Ammimstrazio 
ne comunale di sinistra guidata da 
Maurizio Valenzi E questo e fra I al 
tro uno dei non ultimi meriti di quel 
la Amministrazione 

Céstola nei giorni dello scudetto 
a Napoli una esplosione di gioia pò 
polare Un esplosione in parte spon 

tanea che si e espressa anche (lo 
ripeto) con grande fantasia e cultura 
Ed anche io che credo di conoscere 
quella citta e di saperne valutare an
che i difetti e alcune caratteristiche 
deteriori sono rimasto assai colpito 
da ao che ho visto E ho sottolineato 
il dramma che e e nel fatto che una 
vitalità cosi prorompente una tanta 
sta e una cultura cosi diffuse una 
capacita organizzativa cosi elevata 
non riesca a trovare per l assenza di 
una direzione politica democratica ti 
modo come esprimersi e come essere 
indirizzata a grandi scelte di liberta 
dt giustizia dt avanzamento civile 
economico e sociale 

Avevamo il dovere di informare gli 
italiani di quanto avveniva a Napoli 
e del suo significato profondo E trar 
ne come giornale del Pei alcune ri 
flessioni e considerazioni di carattere 
politico Ed e ciò che abbiamo cerca 
to di fare OGCH 

come ora avviene nelle nostre 
citta tanto vale che le auto 
non si rovinino i pneumatici 
Se dobbiamo essere il partito 
degli automobilisti che alme 
no non siamo quello dei gom 
misti1 

Vincenzo Napoli Roma 

ALTAN 

Come mai 
Israele può 
se il Nicaragua 
non può? 

ani Caro direttore pongo due 
questioni 

a) Perche Israele può attac 
care i palestinesi in ubano da 
(erra da mare e dal cielo e il 
Nicaragua attaccato da ben 
altre bande con basi in Hon 
duras e Costa Rica invece 
non può attaccarle? 

b} Visto che in tutte o quasi 
le sigle dei lerronsti figura la 
definizione «comunista* e i lo 
ro simboli sono falce marte! 
lo o stella ho potuto constata 
re che ci sono ancora dei con 
vinti ancorché non nostri av 
versan ma solo analfabeti pò 
Itticamente che questi terron 
sti sono in qualche modo una 
succursale del Pei basando 
questa loro convinzione 
esclusivamente sulle sigle e 
sui simboli Non è il caso df 
rinnovare una Insistente cam 
pagna chiarificatrice7 

Oicir Rlcchlerl 
S Giorgio di Piano (Bologna) 

t>É MITA To(?iOA 
A RICATTA Re 
COtO LA /VIETATA 
DEL SORPASSO-

S e UÀ VC PEKD6 
IL PAPA ci -TIRA 
IL MALOCCHIO/ 
HA OÉT-TO. 

<4*>7*t/ 

«Quel che 
più conta» 
non dovrebbe più 
contare di più 

anaCaro direttore è del tutto 
evidente che il nostro Giulie! 
to Chiesa e un deciso sosleni 
tore della •! nea Gorbaciov 
della perestroika della già 
gnosi e di tutto quanto di nuo 
vo (anche fortemente medito) 
si sta muovendo in Unione So 
vietica Ed io sono un altret 

tanto deciso sostenitore di 
Chiesa e delle sue cornspon 
denze pure e soprattutto di 
fronte ad immotivati attacchi 
di nostalgici e conservatori 

Permettimi fatta questa 
premessa di formulare allora 
un osservazione sulla corri 
spondenza (efr / Unita dell 8 
maggio scorso) relativa alla 
manifestazione a Mosca degli 
ambientalisti Racconta Chie 
sa che t manifestanti sono stati 
ricevuti dal sindaco di Mosca 
e *quel che più conta» dal se 
gretano del Comitato cittadi 
no del Pcus Ecco è proprio 
I affermazione «quel che più 
conta* che non mi trova d ac 
cordo 

Se non mi sbaglio infatti la 
nuova linea dovrebbe limitare 
Io strapotere del Partito su tut 
lo (compresa la politica urba 
nistica di Mosca e la dffesa 

dell ambiente) il suo conti 
nuo intervento per dare la 
dritta anche agli organi istitu
zionali Innovare significa pu 
re ridare autonomia agli orga 
nismi rappresentativi i Soviet, 
le amministrazioni regionali 
(repubblicane) e comunali 

Un sindaco è un sindaco e 
da lui e dal suo Consiglio co 
munale debbono dipendere 
le scelte per la citta (politica 
delle risorse e politica del ter 
ritono) Se invece è sempre il 
Partito -quel che più conta, (e 
noi I avalliamo scrivendo la 
cosa come il fatto più natura 
le) e non si cambia nella dire 
zione dell autonomia di chi 
tra I altro e eletto dal popolo 
e non designato si potranno 
certo compiere passi avanti 
nel rinnovamento ma resterà 
sempre irnsolto questo prò 
btema di fondo a limitare nel 

punto più delicato I evoluzio 
ne in senso democratico della 
società sovietica 

Nedo Canetti. Roma 

Una proposta 
per le 36 ore 
nei negozi 
di abbigliamento 

ani Spett redazione sono 
una dipendente di un noto ne 
gozio di abbigliamento e at 
traverso voi vorrei attirare I at 
tensione dei nostri rappresen 
tanti perché non ndurre gli 

oran dei negozi di abbiglia 
mento7 li mattino apertura al 
le 9 30 e chiusura alle 12 30 il 
pomeriggio apertura alte 16 e 
chiusura alle 19 e il lunedi 
chiusura tutto il giorno cosi 
anche nella nostra categoria 
avremmo una giornata libera 

Selvaggia Mulaa Genova 

Non era 
«Il Lavoratore» 
ma «Il Corriere 
di Trieste» 

• a Caro direttore ho letto 
sull Unita dei 5/5 nella rubnea 
•Cultura e spettacoli" un arti 
colo di Giovanni Giudici dedi 
calo a Carolus Cergoly Ad un 
certo punto e era una vistosa 
inesattezza si diceva infatti 
che •nell immediato e confa 
so dopoguerra Cergoly dires 
se un quotidiano come II La 
voratore » 

Tengo a precisare che Cer 
goly diresse un altro quotidia 
no non certamente comuni 
sta cioè «// Corriere di lite 
ste» 
Claudio Tonel Vicepresidente 
del Consiglio regionale (Trieste) 

«Di chi sono 
quei "piccoli 
piaceri" (quelle 
lunghe agonìe)?» 

• • C a r a reda2ione apprezzo 
molto la rubrica della nuova 
Unita «Andata e Ritorno Va 
canze viaggi avventure e 
piccoli piaceri» Ma devo farvi 
notare come il numero di gio
vedì 14 maggio mi abbia la 
sciato spiacevolmente sorpre 
sa 

Accanto ad una serie di ar 
ticoli molto interessanti ne 
trovavo infatti uno dedicato 
alle *piu belle corride di Spa 
gna* Ben 24 le comde di 
Sani Isidoro - recitava l arti 
colo - sono le più importanti 
perche i toreri sono in (orma e 

disposti ad andare al massi 
mo 

A questo punto mi ha colto 
un dubbio Di chi sono i «pie 
coti piacen» citati in pnma pa 
gma7 Del toro (anzi dei 24 to 
n) per la lunga agonia7 Di chi 
va a vedere le comde da tun 
sta7 Di chi si mette i soldi dei 
biglietti di ingresso in tasca7 

Dei loren7 

Era propno necessano vi 
chiedo un articolo per pub
blicizzare simili cose7 

Monica Buscatila. Savona 

CHE TEMPO FA 

Ringraziamo 
questi lettori 
tra i molti che 
ci hanno scritto 

aaiCi è impossibile ospitare 
tutte le lettere che ci perven 
gono Vogliamo tuttavia assi 
curare ai lelton che ci solvo
no e i cui sentii non vengono 
pubblicati che la loro colla 
boranone e di grande utilità 
per il giornale Oggi tra gli al 
tri nngraziamo 

Paolo Dini Milano Oresti 
na Perversi Firenze Enzo D 
Vercelli Andrea Bagnasco 
Genova Voltn Ugo Bendi 
Mezzano (Ravenna) Ilano 
Rosati Firenze Antonio Pir 
chio Tneste («// risultato per 
migliorare il giornale e stato 
ottimo sotto tutti i punti di vi 
sta Perche non mettete la di 
citura che si trova in seconda 
pagina - Giornale del Partito 
comunista italiano fondato da 
A Gramsci nel 1924 - in pn 
ma pagina7*) R Riolfo Ri 
voltella sui Carda («Mi riferì 
sco ad un articolo pubblicato 
su I Unita del 9 maggio un 
peschereccio di 30 metri di 
lunghezza non può risultare 
dt 17000 t di stazza Più o 
meno quella stazza compor 
terebbe una nave lunga 180 
metri e larga 34 35 metri») 
Diciotto partecipanti al con 
corso a cattedre di Scienze 
naturali nelle scuole medie su 
penon tenutosi a Firenze (ab
biamo mandato ai Gruppi par 
lamentan comunisti il testo 
della vostra segnalazione) 

Mana Cnstina Esposito Na 
poli («Sono una ragazza di 
21 anni che vuole fare i più 
sentiti complimenti riguardo 
ali iniziativa del libro Grani 
sci Grazie di aver dato a noi 
giovani il modo di conoscere 
quest uomo straordinario e 
di crescere avendo la guida 
forte e vitale delle sue idee») 
Valente Tognanni Piombino 
(«Sento soffiare aria chepuz 
za maledettamente di Tarn 
broni Ce in gioco in questa 
competizione elettorale il 
nostro avvenire di Paese libe 
ro») Franco Muraton Più 
mazzo (^Chiediamo al penta 
partito ti risarcimento perche 
abbiamo pagato e continue 
remo a pagare fino a quando 
quella sgangherata campa 
gma non verrà cacciata da 
tutti i teatri italiani») 

- Abbiamo inviato ai nostn 
Gruppi parlamentari e alla 
commissione Scuola del Pei 
le lettere di Ciro Scognamiglio 
di Bresso (Enti di ncerca pub 
blica) e del prof Antonio Ler 
ra (Istituti regionali di ncerca 
e sperimentazione di Basilica 
la) 

Scrivete lettere brevi indicando 
con chiarezza nome cognome e 
indirizzo Chi desidera che in cai 
ce non compaia il propno nome 
ce lo precisi Le tenere non fir 
mate o siglate o con f rma rileggi 
bile o che recano la sola indica 
zione -un gruppo di - non ven 
gono pubblicate cosi come di 
norma non pubblichiamo lesti in 
viali anche ad altri giornali La 
redaz one si riserva di accorciare 
gli sentii pervenuti 

HHH5 
SERENO NUVOLOSO POGGIA TE/MORALE m 
NEBBIA NEVE VENTO MAWEMQSSQ 

IL TEMPO IN ITALIA il tempo sull Italia è caratterizzato 
da una vasta area di bassa pressione atmosferica che si 
estende dall Europa centro settentrionale al Med terra 
neo Su) bordo occidentale della depressione pratica 
mente dall Europa centro settentrionale al Mediterraneo 
occidentale corre un flusso dt aria fredda ed instabile 
mentre sul bordo orientale sale aria calda ed umida dal 
Mediterraneo centrale verso la nostra pen sola 11 contra 
sto fra questi due tipi di aria alimenta perturbar onl che 
si muovono velocemente da Nord Ovest verso Sud E&t 
nella depressione attraversando qu ndi anche le reg oni 
italiane 

TEMPO PREVISTO sull arco alpino occidentale Val 
d Aosta Piemonte Liguria Toscana Lazio e Sardegna 
si avvicenderanno formazioni nuvolose irregolari a tratti 
accentuate a tratti alternate a schiarite Sulle Alpi cen 
trai* e orientati sulle tre Venezie I Emilia Romagna le 
Marche I Umbria e gli Abruzzi cielo generalmente nuvo 
(oso Sulle rimanenti regioni meridionali nuvolosità in 
aumento e successive precipitazioni anche di tipo tem 
poralesco La temperatura è in ulteriore diminuzione 

VENTI moderati da Nord Ovest sulla fascia occidentale 
della penisola da Sud Est su quella orientale 

MARI mossi i bacini centrali e meridionali 
DOMANI sulle regioni settentrionali e centrali te ipo va 

nabile con alternanza di annuvolamenti e schiarite attivi 
tà nuvolosa più consistente sulle regioni nord orientali •=-
su quaile adriatiche Sull Italia meridionale nuzialmente 
cielo nuvoloso con piogge o temporali 

DOMENICA sulle regioni settentrionali inizialmente tempo 
discreto con schiarite anche ampie ma durante ri corso 
della giornata aumento della nuvolosità ad iniziare dalla 
fascia alpina Sulle regioni centrali e su quelle meridionali 
condizioni prevalenti di tempo buono 

TEMPERATURE IN ITALIA 

12 21 L Aquila 
IO 19 Roma Urbe 
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Milano 
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ani Non nascondo di aver 
vissuto per alcuni minuti 
un intensa soddisfazione nel 
1 ascoltare II j accuse di Fran 
cesco De Lorenzo verso il go 
verno e il ministro della Sani 
tà per quanto riguarda il mo 
do con cui si è voluto e si vuo 
le affrontare la questione Aids 
nel nostro paese Naturalmen 
(e la soddisfazione non na 
sceva da una sorta di compia 
cimento narcisistico denvan 
te dalla consapevolezza che 
le cose dette e sollevate ri 
spendevano a quanto come 
partito abbiamo alfermato 
nel Parlamento A partire dal 
1985 pnma del «clamore 
Aids- infatti abbiamo soste 
nulo la necessità che si predi 
sponessero nel nostro paese 
non solo efficaci strumenti 
preventivi ma azioni coordi 
nate tra governo Regioni e 
Comuni per preparare in mo 
do corretto un piano di inter 
vento che finalmente uscisse 
da ogni logica centratistica e 
improvvisata siamo ntornati 
sulUrgomento nell 66 ed an 
che quest anno con una nso 
luzione presentata alla com 
missione Sanità della Camera 
dove nuscimmo a votare una 
risoluzione unitana che impe 
gnava il governo a precisi 
comportamenti e scelte Per 

Quello che avreste voluto 
sapere sull'Aids 

e il governo non ha detto 
G R A Z I A L A B A T E 

fortuna Regioni e Comuni si 
sono assunti le loro responsa 
bilita La campagna informati 
va capillare che da Roma 
stenta a partire perche come 
al solito quando si prendono 
gli impegni si scopre sempre 
dopo che manca la copertura 
di spesa è scattata in moltissi 
me realtà del paese Al mini 
stero comunque la situazione 
non e mutata ed ora si fanno 
nuove promesse per nuovi 
stanziamenti Cioè ne riparie 
remo in finanziaria 88 per 
scoprire se tra parole e /atti 
e è coerenza oppure come 
sempre è accaduto in questi 
anni scarto e inconsistenza 
del Fondo samtano nazionale 
in modo particolare per la 
prevenzione (attualmente so 

lo il 3 7% del fondo è destina 
to ad essa) 

Finiamola con la stona del 
le Regioni che hanno piena 
autonomia di poten e che un 
accentramento di esse avreb 
be presupposto la dichirazio 
ne di stalo di epidemia Ipote 
ri sono pieni e autonomi 
quando a decisioni che si 
prendono a Roma cornspon 
dono i necessari fmanziamen 
ti sennò diciamolo franca 
mente è il vecchio ritornello 
dello -scaricabarile- È la logi 
ca delia programmazione 
coordinata tra centro e pente 
ria che le manca e dei resto 
non e un caso che non ci sia 
ancora un Piano sanftano na 
ztonale 

Ma ritorniamo al senfimen 

to di soddisfazione iniziale 
Tra me e me pensavo a questi 
mesi in cui come partito ab 
biamo svolto una tenace cam 
pagna di informazione e di 
battiti sul! Aids e come in flash 
back mi tornavano alla mente 
le centinaia e centinaia di do 
mande che i cittadini ci hanno 
rivolto su questa drammatica 
malattia Tutte con un deno 
minatore comune «il bisogno 
profondo di sapere conosce 
re prevenire» Quanta soddi 
sfazione per poterne parlare 
discutere per conoscere e at 
trezzarsi per ti che fare ma 
tutti con una grande angoscia 
nell animo rivolta al problema 
giovani Quanto bisogno è 
emerso ovunque dal Nord al 
Sud del paese di una corretta 

informazione sessuale nelle 
scuole che pure è una legge 
che non costa ma che ha vi 
sto questo governo inadem 
piente E allora la soddisfarlo 
ne mi coglie perche penso 
che senza attendere qualcosa 
che da Roma non arriva mai 
Regioni Comuni Usi anche in 
accordo con alcuni provvedi 
torati hanno promosso una 
generosa e larga campagna di 
informazione che sono certa 
se continuerà capillarmente e 
senza crociate ideologiche 
non potrà che sortire effetti 
positivi £ ancora la soddisfa 
zione mi coglie nell appren 
dere che una delegazione di 
studio dell assessorato alla 
Sanità del Comune di Bologna 
di ritorno da un viaggio distu 
dio e confronto suii Aids su 
invito degli Usa abbia potuto 
venficare non solo la bontà 
delle iniziative messe in cam 
pò dalla Regione Emilia Ro 
magna nonché dallo stesso 
Comune di Bologna ma abbia 
derivato ulteriore esperienza 
ed informazione per formula 
re precise proposte che inol 
trerà al ministero della Sanità 
e alla stessa Regione Emilia 
Romagna per portare avanti 
senamente una efficace azio 
ne di prevenzione e controllo 
dell Aids 

• 1 Non so se lo ricordate 
li chiamavano le morti bian 
che gli omicidi sul lavoro 
tali sono altro che infortuni 
quasi per dare un immagine 
diversa e più nobile al sacri 
ficio della vita nel lavoro 
quel lavoro appunto che 
nella coscienza umana pn 
ma ancora che nella Costitu 
zione e sentito ed indicato 
come momento essenziale 
della promozione della per 
sona e che invece prima 
come adesso diventa occa 
sione del massimo sacrificio 
dell uomo 

Sono «storie» quelle che 
per tanti anni ci hanno rac 
contato e ripetuto cercando 
di convincere della inelutta 
bilita dell infortunio in una 
organizzazione del lavoro a 
dosi di rischio inevitabile e 
peggio ancora cercando di 
ribaltare sul lavoratore la re 
sponsabilità dell infortunio 
subito Viene in mente per 
misurare I ingiustizia di que 
sta realtà un vecchio prò 
verbio toscano «Il male il 
malanno e I uscio addosso» 

E una questione ormai di 
nlievo e di dimensioni stori 
che quella dell igiene sul la 
voro e della prevenzione 

Omicidi bianchi 
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dell infortunio che oggi si 
sta riproponendo al movi 
mento sindacale ai partiti 
della sinistra e perche no 
alle aree democratiche e 
cattoliche che non hanno 
dimenticato (o sacrificato al 
profitto dell impresa) il pn 
mato della vita umana 

Perche e certo grande il 
senso di partecipazione 
espresso dalle manifestalo 
ni di Ravenna e di Genova 
ma questo non basta più 
perche poi altri di cui maga 
ri non vi avrà notizia conti 
nueranno a subire la stessa 
sorte Nei volto di quei com 
pagni ho letto anche una 
sorta di smarrimento quasi 
di assuefazione ed e invece 

con rabbia e con la lotta 
che bisogna reagire 

Riappropriandosi con 
un analisi dei limiti che an 
che noi abbiamo avuto nel 
passato ma anche delle 
possibilità e dei progetti che 
possiamo costruire per il fu 
turo dei tanti nodi e delle 
molteplici ragioni che a live! 
lo istituzionale e legislativo 
a livello tecnico ed operati 
vo sindacale e sociale con 
corrono a determinare la si 
tuazione di oggi I dati dico 
no assaapiu delle parole ed 
anche stando a quelli uffi 
ciosi - ufficiali e recenti non 
e possibile trovarne ed an 
che questo e significativo -
nel solo anno 85 sono stati 

denunciati oltre 925 000 in ^ 
fortuni di cui 1378 mortali < 
ovviamente poi le cifre si 
moltiplicano in misura im 
passionante andando a ri 
troso anche m un breve ar 
co di anni Senza considera "" 
re poi I area delle vecchie e 
nuove malattie professionali 
che concordemente si dico 
no in costante crescendo 

Ormai e aperta una nuova * 
questione nazionale la dite 
sa delia vita e della salute * 
nel lavoro Un primo signifi 
cativo passo dobbiamo ri 
cordarlo e stato già fatto dal 
partito comunista con la 
presentazione al Senato e al 
la Camera di un disegno di v 

legge che mira alla istituzto 
ne di una Commissione par 
lamentare sulle condizioni * 
di lavoro in Italia Insieme a 
questa occorrono anche al 
tre iniziative per il comvol 
gimento e I organizzazione 
dei diversi livelli professio* 
nali che a partire da specifi 
che esperienze possono 
portare un proprio e prezio 
so contributo lavoratori, 
operatori delle istituzioni tn i, 
tellettuali Le forze non ci 
mancano 

10 l'Unità 
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